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华为2014年消费者业务销售突破122亿美元

证券时报记者 周少杰

华为昨日发布其消费者业务

2014

年度经营数据。

2014

年，消费者

业务终端产品总出货量达到

1.38

亿

部，同比增长

7.8%

，其中智能手机出

货量超过

7500

万部，同比增长

45%

。

2014

年华为消费者业务销售收入

122

亿美元，同比增长

30%

。

在华为消费者业务

2014

年的年

报中， 最为显著的变化就是华为中高

端智能手机出货量的占比大幅上升，

达到了

18%

。 其中，

2014

年度的旗舰

P7

上市

6

个月， 全球发货超

400

万

部，

Mate7

上市

3

个月发货

200

万部。

同时， 华为消费者业务麾下的互

联手机品牌荣耀同样成绩不俗。 荣耀

系列产品出货量超

2000

万部， 其中，

荣耀

3C

系列超过

800

万部，荣耀

3X

系列超过

400

万部， 荣耀

6

上市

6

个

月销量超过

300

万部。截至

2014

年年

底，荣耀品牌已经进入全球近

60

个国

家和地区市场。

2014

年，华为消费者业务另一个

显著变化则是公开渠道的收入占比大

幅上升，公开渠道（含电商）在手机销

售收入中占比达到

41%

。 截至

2014

年年底， 华为消费者业务在全球共建

立

630

个品牌形象店。 根据益普索在

全球

32

个国家开展的消费者调研，

2014

年华为品牌的知名度从

52%

提升

至

65%

，这意味着华为品牌已被全球接

近三分之二的消费者所认知。

华为消费者业务

CEO

余承东表

示：“经过多年苦练，华为消费者业务在

2014

年实现了里程碑式的历史超越。

从

2015

年起， 华为消费者业务将多头

并举，重兵布局海外十多个国家，并开

始探索软件服务和构建生态系统，创建

华为消费者业务的全新格局。 ”

据悉，

2015

年，华为消费者业务将

目光重点放在海外市场，夯实在中高端

智能手机市场的地位，并冲击出货量

1

亿部的目标。 在产品上，华为品牌将聚

焦旗舰机营销，利用高端产品树立华为

品牌创新、高品质的品牌形象，荣耀品

牌则将聚焦互联网，复制国内模式到海

外，激活海外线上营销，建立样板市场。

神雾环保18.7亿收购实控人资产

证券时报记者 胡志毅

神雾环保（

300156

）今日发布资产

收购预案，计划通过发行股份的方式，

收购实际控制人吴道洪旗下北京华福

神雾工业炉有限公司

100%

股权，作

价

18.7

亿元。

值得注意的是， 神雾工业炉净资

产账面价值为

1.55

亿元，按照

18.7

亿

元的交易价格，增值率达

1103.99%

。

预案显示，神雾环保将以

16.22

元

/

股的价格向神雾集团发行

1.15

亿股份用于支付神雾工业炉

100%

股权交易对价。 神雾集团系神雾

环保大股东北京万合邦控股股

东， 吴道洪通过神雾集团间接控

制北京万合邦， 为公司实际控制

人。 发行完成后，神雾集团将通过

直接和间接方式合计持有公司

1.72

亿股股份 ， 持股比例将为

42.68%

。 吴道洪仍为公司实际控

制人。

标的资产神雾工业炉系节能型

工业炉系统专业解决方案提供商，主

要通过工程承包、提供设计及技术服

务的方式向石油化工、煤化工行业客

户提供管式加热炉、新型电石预热炉系

统等节能环保解决方案。

2012

年、

2013

年、

2014

年

1-9

月，

神雾工业炉分别实现营业收入

1.09

亿

元、

1.34

亿元、

3.61

亿元； 净利润分别为

728.92

万元、

1146.28

万元、

7837.63

万

元。

2014

年，关联方神华福工程、神雾环

保分别为神雾工业炉第二、三大客户。

由于此次评估采取收益法，标的公

司未来年度收入主要取决于存量合同

和新增合同两部分。 资料显示，神雾工

业炉目前执行的存量项目有

19

项，合

同金额总计

23.58

亿元，截至

2014

年

9

月

30

日，已确认收入

4.31

亿元，未来年

度预计收入

16.83

亿元。 增量项目方面，

根据预案，

2015

年至

2018

年间，神雾工

业炉预计能分别实现增量项目收入

2.97

亿元、

9.51

亿元、

11.31

亿元、

14.7

亿元。

华鹏飞13.5亿收购物联网企业

证券时报记者 黄丽

停牌半年之久的华鹏飞

(300350)

今日发布重大资产重组草案， 拟以发

行股份及支付现金的形式， 作价

13.5

亿元收购国内技术领先的物联网企业

博韩伟业

100%

股权。

公告显示， 博韩伟业是一家专注

于物联网及企业级移动信息化的行业

终端综合运营服务商， 主要帮助涉及

巨量人力投入的企业设计相关行业终

端应用方案和移动计算解决方案，构

建全面数字化的物联网运营平台，从

而大幅提升企业的运营效率。

博韩伟业承诺，

2014

年至

2017

年的净利润分别为

7500

万元、

9800

万元、

1.35

亿元和

1.56

亿元。 按

13.5

亿元收购价测算， 四年平均市盈率仅

为

11.65

倍， 低于目前

A

股市场物联

网企业的横向估值水平。

据业内相关人士表示， 目前我国

物联网行业出现爆发式增长， 但相关

服务企业大多缺乏软硬一体化的运营

能力，使得业内各项标准繁杂，不仅企

业与企业之间较难形成有效的数据互

通、互用，甚至某些大型企业的内部，

也无法实现全面有效的数据互通，无

法完全实现全面数字化的管理。 博韩

伟业作为业内少数能够提供全方位

服务的综合运营服务商，具有一定的

行业前瞻性和先发优势。 尤其近来成

功地帮助中国邮政

EMS

构建多层次

物联网运营平台，让公司累积了宝贵

和丰富的运营经验。 如果公司构建的

物联网开放式平台未来能够向其他

领域纵深拓展，将在未来的物联网大

战中形成竞争优势。

通过本次并购， 华鹏飞能借助

博韩伟业行业整合和平台搭建的经

验， 完成自身在大物流背景下的全

产业链管理解决方案供应商的初步

布局。

赣州稀土资质不全有预兆 威华股份带伤闯关

证券时报记者 蒙湘林

1

月

21

日，因缺少工信部的准入

证和环保部的环保设施竣工验收文

件， 赣州稀土借壳威华股份（

002240

）

事项遭证监会并购重组委否决。 尽管

目前威华股份还未收到证监会正式的

不予核准文件， 但外界已然对此次重

组的前景失去了信心。

值得注意的是， 上述提到的资质

不全问题在

2013

年威华股份发布的

重组方案中就已出现， 部分投资者向

记者提出了疑惑：“在将近两年的时间

里，赣州稀土未能实现资质齐全，却又

为什么在不齐全的情况下上会呢？ ”

重组被否有预兆

根据证监会审核意见， 赣州稀土

部分资产未取得环保部环保设施竣工

验收和工信部稀土行业准入批准，交

易完成后形成上市公司关联资金占

用，不符合相关法规。

具体来看， 威华股份重组事项不

符合 《上市公司重大资产重组管理办

法》第十一条

(

一

)

“符合国家产业政策

和有关环境保护、土地管理、反垄断等

法律和行政法规的规定”以及《首次公

开发行股票并上市管理办法》 第十一

条“发行人的生产经营符合法律、行政

法规和公司章程的规定， 符合国家产

业政策”的规定。

记者梳理历史资料发现， 自威华

股份

2013

年首次披露重组方案以来，

有关赣州稀土环保设施竣工验收及稀

土行业标准准入未获得上级许可的问

题就已经出现。据当时预案，

2011

年，

赣州市开始以赣州稀土矿业为主体对

境内矿山进行整合，由

88

个采矿权证

整合为

44

个。

赣州稀土对于采矿权的表述为，

参与整合的为

19

个矿权 （含第一批

11

个矿权和第二批

8

个矿权）。 其中，

赣州稀土第一批

2

个 （龙南足洞和定

南细坑整合矿） 将在一期环评批复取

得后办理新的采矿权证， 另外

9

个整

合矿将于

2014

年初获得新的采矿权

证； 二期

8

个整合矿新采矿权证将在

二期环评通过后尽快取得。

此外，赣州稀土在预案中表示，将

严格落实各项环境保护措施，新（改、

扩） 建项目严格执行建设项目环评审

批、环保设施竣工验收制度，生产项目

未经环境保护部门验收不得投产。

不难发现， 赣州稀土在预案发出

之日起， 就已经开始推进环保设施竣

工验收及稀土行业标准准入工作，并

给出了一定的时间周期。不过，截至重

组审核临近， 环保及行业准入问题并

未得到解决。

2015

年

1

月

5

日，工信部网站的

“部长信箱” 中明确回答，

2014

年

6

月， 赣州稀土提交了申请稀土矿山行

业准入的材料，“经专家审查， 该项目

缺少竣工环保验收文件和‘三同时’手

续，尚达不到《稀土行业准入条件》要

求”。 威华股份上会的前一天，即

1

月

20

日，工信部再次重申，赣州稀土仍

缺少环保设施的竣工验收文件。

与此同时，随着威华股份重组的推

进，行业准入问题也逐渐受到了投资人

的关心。 据公司发布的调研纪要显示，

2014

年

12

月

22

日， 多名投资人在公

司调研中提及了工信部何时能核发赣

州稀土矿业的稀土行业准入许可等相

关问题，威华股份给予的回复均为“赣

州稀土集团正在积极、努力办理中”。

由此看出， 威华股份此次重组在

被否之前其实已经暴露了环保及准入

两类资质不齐全的问题。结果也显示，

该问题直接导致了重组的被否。 此前

的

2013

年

11

月和

2014

年

5

月，威华

股份在重组方案中都对 “取得全部采

矿权证时间不确定性”、“稀土行业准

入时间”等事项作了风险提示。

深圳某私募机构负责人告诉记

者：“从重组草案和公司的公告情况

看， 行业准入风险其实一直都是存在

的且没有得到有效解决， 聪明的投资

者其实应该在公司股价高位上行期间

考虑减仓， 以规避重组可能失败导致

的股价下跌风险。目前看，上市公司虽

然有披露风险， 但并未单独对此事项

进行公告，略为欠妥。 ”

赣州稀土态度是关键

基于此，有投资者即表示了疑问：

“从

2013

年底至今， 在将近两年的时

间里，赣州稀土未能实现资质齐全，却

又为什么在不齐全的情况下上会呢？

如此申请不是做无用功吗？ ”

对此，威华股份于今年

1

月

22

日

即重组被否的次日， 在调研纪要中回

复投资者：

2015

年

1

月

14

日，公司接

到通知， 中国证监会上市公司并购重

组委员会将于近日召开工作会议，审

核公司本次重大资产重组事项。同时，

公司股票停牌。

上述私募负责人分析：“威华股份

的回复其实是说证监会审核时间临

近， 但赣州稀土方面的资质申请还在

进行中，两者在时间上产生了冲突，为

了避免错过上会， 威华股份只能在资

质不齐全的情况下继续上会， 从这一

角度看，资质不全上会实属无奈。 ”

针对重组提及的资质不齐全问

题，威华股份表示，公司已正式发函给

此次重大资产重组交易的对手方———

赣稀集团和威华铜箔， 希望就重大资

产重组未通过证监会并购重组委员会

审核的后续事宜尽快给出明确的书面

意见。 目前，威华铜箔已表示：愿意按

照中国证监会上市公司并购重组委员

会未审核通过本次重大资产重组事项

的审核意见之二， 调整本次重大资产

重组之购买资产方案。 赣州稀土集团

则尚未给予明确意见。

对于此次重组未获得通过， 威华

股份的表态是进一步等待监管层的正

式文件， 那么借壳方赣州稀土的意见

如何呢？ 记者就此致电赣州稀土公开

电话，但始终无人应答。

“这次重组被否主要是涉及环保、

行业准入两类资质审核问题，不涉及其

他因素，只要上市公司及借壳方在后期

加紧处理资质问题，确保行业准入和环

保资质过关，原则上仍然是有再次重组

的可能，但不可预知的因素太多。 投资

者对于威华股份的投资应当谨慎。 ”赣

州当地一位不愿具名的投资者说道。

上述投资者同时认为：“证监会否

决重组的理由主要是资质审核， 但是

否是借壳的必要条件其实是有一定争

议的。现有的稀土上市公司中，重组并

购中对于行业准入这一点并没有明确

规定。从这点看，赣州稀土借壳被否是

比较被动的。 ”

中国医药定增20亿元补血

证券时报记者 翁健

中国医药

(600056)

今日披露定增

预案。 公司将向医控公司、前海开源、

上汽投资、 君盛紫石、 华夏人寿，以

14.39

元

/

股的价格非公开发行不超过

1.39

亿股，募集资金不超过

20

亿元，用

于补充流动资金。 公司股票今日复牌。

其中， 中国医药的兄弟企业医控

公司将以两家医药公司的相应股权参

与认购，以解决同业竞争问题，而其余

对象将全部以现金认购。

据公告，医控公司作为与中国医药

同一控制下的关联方，将以其持有的海

南康力

51%

的股权、 武汉鑫益

45.37%

的股权参与认购，标的资产的预估值为

3

亿元。 医控公司认购的股份数量约

2084.78

万股。其余股份则由前海开源、

上汽投资、君盛紫石、华夏人寿以现金

方式认购。 其中，前海开源认购款上限

为

10

亿元，下限为

7.5

亿元；上汽投资

认购款为

6

亿元；君盛紫石认购款为

2

亿元；华夏人寿认购款为

1

亿元。

截至目前，通用技术集团合计持有

中国医药

55.05%

的股份，为公司的控股

股东。按照此次非公开发行最大数量股

数

1.39

亿股测算，以及标的资产的预估

值

3

亿元测算，此次发行完成后，通用

技术集团合计持有公司的股份比例将

降至

50.22%

，仍为公司控股股东。

根据公告， 此次医控公司以旗下

子公司的股权参与认购， 是为了解决

与中国医药的同业竞争问题。

2012

年， 中国医药与医控公司的控股股东

通用技术集团承诺：在

4

年内，择机将

所持江药集团、海南康力、长城制药、

上海新兴以及武汉鑫益的相应股权注

入中国医药或转让予非关联第三方。

为履行承诺，减少关联交易，通用

技术集团的全资子公司医控公司以其

持有的海南康力

51%

的股权、武汉鑫

益

45.37%

的股权认购本次非公开发

行股份。中国医药表示，此举将有助于

推动通用技术集团下属医药产业的进

一步整合。资料显示，海南康力主要从

事冻干粉针剂、粉针剂、小溶量注射剂

的生产。公司

2014

年前三季度实现净

利润

2362

万元。而武汉鑫益主要从事

对医药项目的投资，

2014

年前三季度

实现净利润

509

万元。

中国天楹6.6亿收购

深圳垃圾发电项目

� � � �停牌多日的中国天楹（

000035

）今

日公告， 拟以支付现金的方式购买初

谷实业和兴晖投资

100%

股权， 支付

对价分别为

5.83

亿元和

0.78

亿元。

本次收购的两家标的公司主要业

务集中于大贸环保， 两公司分别持有

后者

85%

、

15%

股权。大贸环保为从事

以

BOT

方式投资、建设和运营城市生

活垃圾焚烧发电项目的项目公司，目

前主要经营深圳平湖垃圾发电厂二期

项目。 大贸环保的财务数据显示，其

2013

年、

2014

年

1-9

月份的净利润

分别为

4983.16

万元、

3810.26

万元。

据了解，平湖垃圾发电项目于

2006

年

7

月

24

日完成竣工验收并进入试运

行阶段， 取得深圳市环境保护局关于项

目环境保护验收的决定书， 项目特许经

营期限为自该日起

25

年。 截至目前，剩

余特许经营期限尚有

17

年。该垃圾焚烧

发电项目日处理规模为

1000

吨左右。

中国天楹表示， 此前公司环保项

目大多位于三四线城市， 本次收购将

有助于公司成功进军一二线城市，有

效扩大公司业务辐射区域， 形成一二

线市场和三四线市场并举联动发展的

良好态势。 （马宇飞）

光明乳业旗下荷斯坦

拟3年后上市

� � � �

1

月

27

日，上海光明荷斯坦牧业

有限公司在上海虹桥迎宾馆举行合资

庆典。 去年

11

月

27

日， 光明乳业

(600597)

子公司荷斯坦牧业与

RRJ

下

属 全 资 子 公 司

Chatsworth Asset

Holding Ltd

正式签订增资协议。

光明乳业相关人士表示， 荷斯坦

牧业计划在未来

3-5

年内大幅度扩

大规模，牧场数量将从现在的

12

个增

加到未来的

20

余个。 荷斯坦牧业

2013

年的营业收入近

10

亿元。

值得注意的是， 光明乳业与

RRJ

约定， 将尽最大努力使荷斯坦牧业在

合资公司成立后三个完整会计年度内

启动

IPO

工作或在成立后五个完整会

计年度内实现合格

IPO

。 （刘晓晖）

红包大战一触即发

支付宝钱包

8.5

版本探索社交化

还记得爆红网络的 “支付宝聊天”

吗？自从被誉为“最有诚意的聊天神器”

之后，支付宝钱包也在酝酿探索社交领

域。 昨日，支付宝钱包

8.5

版本正式上

线，其中的“新春红包”集合四种红包模

式，让春节红包大战一触即发，而“社交

化”也成了这一版本的关键词。

昨日，支付宝钱包的“新春红包”一

上线即引来用户和行业的普遍关注。不

少用户在微博上晒出自己从好友那抢

到的红包，甚至有网友总结了抢红包攻

略。 新春红包的上线，让春节的过节气

氛提前浓厚起来。 而业内人士则认为，

经过去年微信红包的“珍珠港偷袭”后，

支付宝钱包今年先发制人，是意在打赢

一场“中途岛之战”。

社交化亦是支付宝钱包本次更新

的亮点。“新春红包”本身带有明显的社

交属性， 而在支付宝钱包

8.5

版本的

“探索”入口中，新推出的“我的朋友”功

能也相当醒目，点击进入后可以看到近

期的好友信息。

与此同时，支付宝钱包也对转账功

能进行了升级，点击对话框右边的“

+

”

号后会出现扩展菜单，不仅能够在对话

框中输入金额进行转账，还能够直接给

好友送电影票、充话费、送保险。在扩展

菜单中的“捎句话”取消了必须转账才

能附带留言聊天的限制，可以直接向好

友发送语音、文字和表情信息。

有业内人士指出，“我的朋友”实际

上是支付宝钱包的“好友通讯录”，意在

建立自己的社交关系链。 而将聊天、发

红包等社交功能加入转账，意在建立用

户之间的互动， 用户可以通过转账、聊

天或是发红包这些动作与朋友进行互

动，加强社交关系。

去年，支付宝钱包推出的“亲密付”

让马云背后的女人笑开了花，也证明移

动支付“社交化”潜力巨大。

“生活中我们与关系亲密的人发生

的经济往来也最频繁，比如你和朋友吃

饭唱歌

AA

制付钱、过年给爸妈包个红

包、给女朋友买件衣服……”支付宝钱

包负责人刘乐君认为，这在某种程度上

可以说明， 频繁资金往来的账户之间，

好友关系的可能性非常高，同样好友之

间的移动支付需求是很强烈的，“这也

是支付宝钱包做社交的契机”。

官方数据显示，目前支付宝钱包活

跃用户已经超过

1.9

亿，如此庞大的用

户基数也蕴藏着巨大的社交价值。有分

析人士认为，支付宝钱包从强关系的支

付向社交发展，意在布局未来的“社交

支付”、“社交金融”。 从亲密付和“支付

宝聊天”的爆红来看，支付宝钱包一旦

建立起用户间的社交关系链，不仅能够

极大地提升用户粘性，更为其母公司蚂

蚁金服的互联网金融业务提供潜力巨

大的营销和支付平台。 （CIS）


